



Conseil International des Infirmières
La voix mondiale des infirmières

Campagne #NursesForPeace du CII - Deuxième mise à jour

14 avril 2022

Alors que la guerre fait toujours rage en Ukraine et que le nombre de victimes ne cesse d'augmenter, le Conseil International des Infirmières (CII) appelle une nouvelle fois à un cessez-le-feu immédiat de même qu'à la fin des hostilités, pour le bien du peuple ukrainien et pour la paix aujourd'hui.

De ce que nous voyons à la télévision et des appels que nous recevons régulièrement de l'Association des infirmières et infirmiers d'Ukraine, il ressort que cette guerre entraîne des effets dévastateurs : des innocents sont tués, leurs familles sont déchirées, des maisons et des hôpitaux sont détruits.

La seule voie civilisée pour aller de l'avant est un traité de paix qui scellera un accord à long terme et sauvera la vie d'innombrables innocents qui – sans qu'aucune faute ne leur soit imputable – sont emportés par la dévastation et l'horreur.

La campagne #NursesforPeace (les infirmières pour la paix) du CII est en train de prendre de l'ampleur. Les fonds déjà récoltés sont distribués sur le terrain, en Ukraine, par le biais de l'Association des infirmières et infirmiers de ce pays ainsi que des associations de pays voisins amicaux, notamment le Moldova, la Slovaquie, la Roumanie et la Pologne.

Notre stratégie consiste à mettre le produit de vos dons entre les mains des infirmières qui travaillent en première ligne. À cet égard, nous sommes heureux d'annoncer que les fonds collectés parviennent désormais aux infirmières dans les situations les plus difficiles du pays – grâce à votre générosité, ces infirmières font une réelle différence.

Notre campagne #NursesForPeace a été lancée le 3 mars pour permettre aux infirmières d'exprimer leur solidarité avec leurs collègues en Ukraine, pour soutenir notre appel à la fin des hostilités et pour faire des dons à notre [Fonds humanitaire](#) pour l'Ukraine.

Notre campagne en ligne a attiré près de 3000 signataires, y compris des organisations représentant plus de 450 000 infirmières et infirmiers. Notre bannière #NursesforPeace a été reprise par plus de 13 000 personnes sur Facebook. Nous avons touché plus de cent millions de personnes sur les médias sociaux, avec 680 000 interactions et 336 000 partages.

Pamela Cipriano, Présidente du CII, relève à ce propos que « grâce à notre campagne, nous sommes parvenus à attirer l'attention sur la situation désespérée des infirmières en Ukraine. Je suis bouleversée par la générosité des infirmières à titre individuel et de leurs organisations. Nous mettons tout en œuvre pour que les fonds recueillis parviennent aux personnels infirmiers qui en ont le plus besoin. Au nom des infirmières du monde entier, je vous remercie toutes et tous de reconnaître que le CII est au cœur de la famille mondiale des infirmières et de venir en aide à vos collègues dans l'adversité. »

À propos de la campagne #NursesforPeace et des fonds reçus, la présidente de l'Association des infirmières et infirmiers d'Ukraine, Tetyana Chernyshenko, « remercie sincèrement le Conseil International des Infirmières, et les infirmières du monde entier, pour leur grande aide et leur soutien aux infirmières de notre pays. Il est extrêmement important, pour chacune et chacun d'entre nous, de savoir que des collègues dans ce monde sont prêts nous venir en aide.

L'Ukraine est en guerre à la suite d'une invasion à grande échelle. Je n'ai pas de mots pour dire l'horreur que cela représente pour la population ukrainienne qui en est victime. Le peuple ukrainien tout entier s'est soulevé pour combattre l'ennemi et défendre courageusement son indépendance et sa démocratie. De nombreuses atrocités ont été commises ; des centaines de milliers de maisons, d'écoles, de jardins d'enfants, d'universités, d'hôpitaux, de maternités, de gares sont détruits.

Tous les professionnels de la santé, médecins et infirmières se tiennent côte à côte, forment une seule et même équipe pour prodiguer des soins aux patients 24 heures sur 24 dans des conditions très difficiles, sous le bombardement incessant de l'armée ennemie. Nous travaillons extrêmement dur, avec la conscience de devoir être à la fois des professionnelles des soins infirmiers et des psychologues en temps de guerre. »

Lyubov Prykhodko, présidente du conseil d'administration de l'organisation régionale des jeunes médecins spécialistes de Sumy, déclare pour sa part : « Dans cette période très difficile pour notre pays et pour ses infirmières, j'ai ressenti votre soutien, votre compréhension et votre aide. Votre soutien est arrivé au bon moment pour aider nos infirmières à surmonter une maladie grave, reconstruire un logement perdu, prodiguer un soutien lors de la perte d'un être cher. Nous nous inclinons et vous remercions sincèrement, convaincues que la main tendue dans les moments de souffrance sera bénie. »

Quant à Nadezhda Shulgina, présidente de l'association des infirmières de la région de Nikolaev, elle assure qu'« en ces jours difficiles pour notre pays, nous nous unissons et nous soutenons mutuellement pour aider celles et ceux qui en ont besoin, pour vaincre l'ennemi, pour renforcer et poursuivre le développement de nos États puissants, fiers et majestueux. Le mot le plus utilisé dans le monde à l'heure actuelle est "aide". Et justement, l'autre jour, nous avons reçu une aide financière du Conseil International des Infirmières : merci de ne pas nous abandonner dans ce moment d'angoisse et d'épreuve. Quelle que soit notre force, chaque soutien nous rend encore plus forts. Votre attention et votre aide nous ont été précieuses – ensemble, nous sommes forts ».

Natalia Florina, présidente de l'association des infirmières de la région de Kharkiv, a déclaré pour sa part : « Nous exprimons notre sincère gratitude au Conseil International des Infirmières pour son aide matérielle apportée aux infirmières de la région de Kharkiv qui souffrent pendant les hostilités. Pour nous, le Cœur blanc a toujours été l'emblème international des infirmières, un symbole de miséricorde, de foi et d'amour qui nous aide à surmonter les moments difficiles de deuil et de chagrin, et nous donne l'espoir de la victoire. Les infirmières ukrainiennes prodiguent des soins médicaux qualifiés, sauvent la vie des soldats et de nos enfants, et travaillent avec une grande foi en la victoire. »

Au terme d'une visite à l'association nationale des infirmières de Pologne à Varsovie, cette semaine, Howard Catton, Directeur général du CII, a souligné que « face à cette tragédie, il est bouleversant de voir comment les infirmières du monde entier et d'autres personnes encore font preuve d'humanité et de générosité en soutenant notre campagne d'aide aux infirmières d'Ukraine. Je suis heureux de constater que les fonds parviennent désormais aux infirmières qui en ont le plus besoin. »

M. Catton, qui s'était rendu en Pologne avec Paul De Raeve, Secrétaire général de la Fédération européenne des associations d'infirmières (EFN), a remercié la présidente de l'association polonaise, Grazyna Wojcik, pour l'énorme travail qu'elle et ses collègues accomplissent pour venir en aide aux réfugiés ukrainiens, y compris les infirmières, ainsi que pour avoir coordonné leur propre visite : le CII et l'EFN ont en effet rencontré des représentants de l'association polonaise, des doyens d'université, l'organisme de réglementation des infirmières ainsi que des hauts fonctionnaires du ministère de la santé.

M. Catton a dit avoir constaté, « avec humilité et émotion, le travail accompli par l'association des infirmières polonaises et d'autres infirmières pour soutenir les réfugiés d'Ukraine qui ont pu se mettre en sécurité, y compris des infirmières. Nous avons discuté de la nécessité pour les infirmières ukrainiennes de pouvoir travailler en Pologne, de même que de faciliter leur enregistrement dans les pays de l'Union européenne grâce à des mises à niveau qui leur permettront de satisfaire aux exigences de l'UE en matière d'homologation du personnel infirmier. Nous tenons l'Organisation mondiale de la Santé et la Région européenne de l'OMS informées de ces discussions et des progrès réalisés.

J'ai visité un centre accueillant 5000 réfugiés, en grande majorité des femmes et des enfants, logés dans une salle de congrès transformée. Leurs besoins fondamentaux sont satisfaits. Ce qui m'a frappé, c'est la dignité tranquille dont ces réfugiés font preuve alors même que leur vie est complètement bouleversée. Il y a six semaines à peine, ces personnes menaient une vie normale ; aujourd'hui, elles sont seules, bien souvent séparées de leurs partenaires qui font la guerre, vivant sur un lit de camp, avec tout juste de quoi se vêtir. Penser que la Pologne a absorbé plus de deux millions de réfugiés montre la générosité d'esprit de son peuple. Une petite équipe sanitaire bénévole – comprenant des infirmières – travaille dans le centre pour réfugiés, où elle prodigue les meilleurs soins possibles vu les circonstances.

Le CII poursuit dans sa tradition de rassembler les infirmières du monde entier et continue de plaider pour la paix que nous voulons tous. Car, comme je l'ai déjà dit, la paix et la santé sont inséparables et essentielles à la réalisation de la dignité humaine. »